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São José do Cedro participou do Congresso 
de Municípios 

Durante os três dias de evento, temas estratégicos foram abordados, promovendo a troca de experiências 
entre os participantes e incentivando a criação de parcerias que possam trazer soluções para os desafios 

enfrentados pelos municípios.
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BOM JESUS DO 
SUL

Município 
intensifica ações 
no combate à 
Dengue. 
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Cerca de 6,4 milhões de 
motoristas que possuem 
Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) emitida no 
Paraná poderão atualizar a 
imagem pelo próprio celular. 
A medida, anunciada nesta 
segunda-feira (11) pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, faz parte de 
uma parceria mais ampla do 
Governo do Estado com a 
Google e que pretende facilitar 
o acesso da população a cerca 
de 30 tipos diferentes de 
serviços públicos com o uso de 
novas soluções de Inteligência 
Artificial (IA) a partir de 2025.

A funcionalidade do Detran-
PR, em etapa final de testes, 
será habilitada a partir de 
dezembro aos usuários do 
Detran Inteligente, aplicativo 
disponível para aparelhos 
com sistemas Android e IoS. 
Em um primeiro momento, o 
recurso será exclusivo para 
pouco mais de 2 milhões 
de condutores cujas fotos 
foram tiradas há mais de 10 
anos, mas a estimativa é de 
ele seja ampliado aos demais 
de motoristas paranaenses 
habilitados na sequência, 
facilitando a atualização e 
renovação das CNHs.

Segundo Ratinho Junior, 
a iniciativa faz parte de um 
esforço coordenado do Governo 
do Estado, sob a gestão da 
Secretaria do Planejamento, 
com foco na adoção de 
soluções tecnológicas para 
melhoria dos serviços públicos. 
“Estamos buscando várias 
ferramentas para facilitar a 
vida dos cidadãos que precisam 
de algum serviço. No caso do 

Detran-PR, os motoristas não 
precisarão ir até um posto de 
atendimento para atualizar sua 
fotografia, mas ao invés disso 
poderão atualizá-la em poucos 
segundos pelo próprio celular”, 
afirmou.

Para o presidente em 
exercício do Detran-PR, Ismael 
de Oliveira, a autobiometria 
é mais uma ação do Governo 
do Estado focada na redução 
da burocracia dos órgãos 
estaduais e dos prazos de 
atendimento à população. “Ao 
invés do cidadão precisar se 
deslocar, instruir um processo, 
aguardar uma data disponível e 
enfrentar fila, ele vai fazer isso 
a qualquer hora e de qualquer 
local, bastando um celular com 
conexão à internet”, disse.

Além de tornar mais fácil e 
ágil o processo de atualização 
da CNH, a autobiometria 
também permitirá a atualização 
cadastral dos paranaenses 
em toda a base de dados do 
Governo do Estado, conforme 
explicou Oliveira. “Isso será 
útil, por exemplo, para o 
Instituto de Identificação, a 
Polícia Científica, e pode ser 
utilizado de maneira estratégica 
pelos órgãos de segurança, 
aumentando a rastreabilidade 
dos usuários”, disse.

No futuro, essa 
funcionalidade também poderá 
ser levada a outros serviços 
públicos em nível municipal 
ou até mesmo nacional, a 
depender de possíveis acordos 
com as prefeituras e órgãos 
federais. Entre os casos 
mais comuns que podem se 
beneficiar da iniciativa, estão, 
por exemplo, a atualização do 

cadastro na justiça eleitoral 
e a prova de vida exigida de 
aposentados e pensionistas do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).

A Celepar foi responsável 
pela integração da 
funcionalidade do Google ao 
aplicativo Detran Inteligente. 
O presidente da empresa, 
Gustavo Garbosa, explicou que 
o sistema é simples, porém 
altamente seguro. “O motorista 
vai basicamente tirar uma 
selfie, mas por trás dessa foto 
existe uma série de validações 
de alto grau de complexidade 
para garantir que a pessoa é 
realmente a titular da CNH. É 
algo que parece pequeno, mas 
que é bom para o usuário, além 
de evitar possíveis erros do 
processo manual que é feito 
por humanos atualmente”, 
defendeu.

SOLUÇÕES COM IA
A autobiometria é apenas 

mais uma de uma série de 
soluções tecnológicas com uso 
de IA que estarão à disposição 
dos paranaenses em breve. 
Com o Google, o Governo do 
Estado trabalha na elaboração 
da plataforma LIA, focada 
em melhorar a capacidade 
de leitura de crianças do 
segundo ano do ensino 
fundamental, em estágio piloto 
sendo testado em escolas, 
e o desenvolvimento de um 
sistema de atendimento digital 
automatizado para responder 
perguntas sobre o projeto e as 
obras de construção da Ponte 
de Guaratuba.

Além disso, nos próximos 
meses o trabalho deve 

envolver sistemas ambientais 
e controle de estoque dos 
sistemas de saúde. De acordo 
com o secretário estadual 
do Planejamento, Guto Silva, 
a ampliação dessa parceria 
com a gigante da tecnologia, 
chegando a 30 novas soluções 
com o uso de IA apenas em 
2025, faz parte do processo 
de pensar o futuro do 
Paraná. “Vamos ter um salto 
quantitativo e qualitativo 
muito rápido nos próximos 
anos em função da IA, o que 
afeta diretamente o hábito das 
pessoas e o serviço público”, 
comentou.

“Fizemos todo o 
mapeamento e o diagnóstico 
da situação atual, e definimos 
50 novas aplicações que 
podem ser feitas, das quais 
pretendemos executas 30 delas 
no próximo ano, o que resultará 
em economia para os cofres 
públicos, bem como serviços 
melhores e mais rápidos aos 
cidadãos”, acrescentou Silva.

Na visão do diretor de 
Projetos Estratégicos do Setor 
Público da Google Brasil, Daniel 

Mamoré, os investimentos 
que o Governo do Estado 
têm feito em tecnologia e 
inovação são determinantes 
para o desenvolvimento 
socioeconômico do Paraná. 
“O uso de novas tecnologia 
e da IA vai ajudar a diminuir 
a distância entre os países 
em desenvolvimento e para 
os países desenvolvidos, por 
isso ficamos felizes de ver os 
esforços que o Estado têm feito 
nesse sentido”, declarou. 

Ao citar a perspectiva de 
desenvolvimento de novas 
soluções com IA, o diretor 
de Soluções da Google para 
América Latina, Alberto 
Oppenheimer, lembrou que 
a Google também é parceria 
do Estado na oferta de cursos 
da Google Cloud Learning. 
“Ninguém na América Latina 
tem esse volume de projetos 
envolvendo IA, que poderão 
contar inclusive com o apoio 
dos mais de 30 mil alunos 
paranaenses que vão passar 
pela trilha de aprendizado da 
Google”, afirmou.

O governador Carlos Massa Ratinho 
Junior assinou, nesta quarta-feira (13), 
no Palácio Iguaçu, uma parceria com a 
operadora Claro para ampliar a cobertura 
de internet e telefonia móvel nas áreas 
rurais do Paraná. O projeto de expansão 
prevê a construção de 378 antenas de 
telecomunicação em 194 municípios do 
Estado.

Ao todo, a operadora vai investir R$ 
99,8 milhões para a implementação da 
nova estrutura, que também vai fortalecer 
a conectividade nas estradas do Estado, 
nas áreas de fronteira e nas cidades do 
Litoral. A expansão deve impactar direta 
e indiretamente mais de 7 milhões de 
pessoas.

“O Governo do Estado está focado em 
levar cada vez mais a internet para o 
campo, para atender os moradores destas 
áreas e o setor produtivo agrícola. Esta é 
uma atividade que usa muita tecnologia, 
com equipamentos precisam de conexão. 
Isso aumenta a produtividade e a renda de 
quem trabalha no campo. Portanto, é um 

investimento que impacta diretamente no 
crescimento do Estado”, afirmou Ratinho 
Junior.

De todas as antenas que serão instaladas, 
162 delas estarão em localidades rurais, 
levando cobertura móvel para distritos e 
áreas distantes, onde atualmente ainda 
existem pontos-cegos de conectividade. 
As regiões foram escolhidas com base na 
importância estratégica de cada uma delas 
para o desenvolvimento socioeconômico do 
Estado, a inclusão digital dos moradores e 
fortalecimento regional.

“Esta parceria deixa clara a preocupação 
do Governo do Estado com a conectividade 
rural no Paraná. Focamos em pontos mais 
críticos na cobertura móvel, ampliando o 
atendimento principalmente nos Campos 
Gerais, região Central e Centro-Sul do 
Estado”, afirmou o secretário interino da 
Inovação, Modernização e Transformação 
Digital, Marcos Stamm.

Além das antenas em áreas rurais, 16 
torres vão ser instaladas ao longo da BR-
277 entre Curitiba e o Litoral e da BR-116 

entre Curitiba e a divisa com São Paulo, 13 
serão implementadas no Litoral e outras 16 
em áreas de fronteira.

“Esta é uma parceria que vai levar 
comunicação para áreas-chaves, como 
distritos rurais, Litoral e áreas de rodovia. 
Estamos muito empenhados neste projeto, 
trazendo para o Paraná um grande 
diferencial na cobertura móvel”, disse o 
CEO da Claro no Brasil, Paulo Cesar Pereira 
Teixeira.

CRÉDITOS
Com a expansão da cobertura, 

priorizando áreas estratégicas definidas 
pelo Estado, a empresa recebe a 
autorização da Secretaria de Estado da 
Fazenda (Sefa) para adquirir créditos 
acumulados de ICMS disponíveis no 
Sistema de Controle da Transferência e 
Utilização de Créditos Acumulados (Siscred) 
da Receita Estadual do Paraná. A aquisição 
dos créditos é condicionada à aplicação dos 
investimentos e a instalação das antenas.

Paraná e Claro firmam parceria para ampliar cobertura móvel com 378 antenas em áreas rurais

Com IA para facilitar renovação da CNH, Paraná 
anuncia parceria com Google para novos serviços

POLÍTICA.

Os próprios motoristas poderão atualizar as fotos da habilitação via celular por meio do 
aplicativo Detran Inteligente a partir de dezembro
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A exportação 
catarinense de carne 
suína in natura, 
industrializada e miúdos 
alcançou em outubro 
deste ano o segundo 
melhor resultado mensal 
de toda a série histórica 
(iniciada em 1997), tanto 
em quantidade, quanto 
em receitas, atrás apenas 
de julho deste ano. Santa 
Catarina exportou 68 
mil toneladas de carne 
suína no mês passado, 
as receitas foram de 
US$ 169,4 milhões. Em 
relação aos embarques de 
setembro de 2024, a alta 
em outubro foi de 10,6% 
(quantidade) e de 12,7% 
(receita).

Na comparação 
com outubro de 
2023, o aumento no 
mês passado foi de 
44,8% na quantidade 
exportada e 61,5% 
na receita gerada. Os 
dados são do Ministério 
do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), 

analisados pelo Centro 
de Socioeconomia 
e Planejamento 
Agrícola (Epagri/
Cepa) e disponíveis 
no Observatório Agro 
Catarinense.

“Esses números só 
mostram como toda a 
nossa cadeia produtiva 
está comprometida a 
entregar um produto de 
qualidade ao comprador. 
É o nosso produtor que 
trabalha e se dedica 
muito, são nossas ações 
de fiscalização pra não 
deixar entrar doença e 
manter a sanidade dos 
animais, os incentivos 
estaduais pra que se 
produza cada vez e com 
segurança. O resultado é 
esse. A carne catarinense 
sendo comprada por 
todo o mundo”, observou 
o governador Jorginho 
Mello.

Esse desempenho 
reflete o crescimento 
nas exportações para 
praticamente todos os 
destinos, com destaque 

para Filipinas (altas de 
82,3% em quantidade e 
78,5% em receitas, em 
relação a outubro de 
2023) e Japão (265,4% 
e 295,2%). Ou seja, o 
Japão importou quase 
três vezes mais carne 
suína catarinense no mês 
passado,na comparação 
com outubro de 2023.

O estado foi 
responsável por 55% da 
quantidade e 56,7% das 
receitas das exportações 
brasileiras de carne 
suína dos nove primeiros 
meses deste ano. 
Segundo o secretário de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária, Valdir Colatto, 
esses resultados refletem 
todo trabalho da cadeia 
produtiva, com crescente 
alta na quantidade 
exportada e na receita 
gerada. “A carne suína 
de Santa Catarina chega 
a 73 países, isso é 
reflexo do compromisso 
de todo setor com a 
sanidade e qualidade 
dos nossos plantéis, e 

das ações integradas do 
Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Agricultura 
e Pecuária e suas 
empresas vinculadas: 
Cidasc e Epagri. Somos 
o estado campeão na 
produção e exportação 
dessa proteína animal”, 
destacou Colatto. 

No acumulado de 
janeiro a outubro, as 
exportações de carne 

suína atingiram 595,3 
mil toneladas, alta de 
10,5% em relação aos 
embarques do mesmo 
período do ano passado. 
As receitas foram de 
US$ 1,39 bilhão, alta de 
6,3% em relação às do 
ano anterior. Segundo 
o analista da Epagri/
Cepa, Alexandre Giehl, as 
estimativas são positivas. 
“Há perspectiva de que 
esse bom desempenho 

se mantenha no último 
bimestre, o que deve 
resultar num novo 
recorde de exportações 
do estado. Esse cenário 
tem contribuído 
fortemente para as 
cotações elevadas do 
suíno vivo ao produtor 
que tem sido observadas 
nos últimos meses”, 
avalia.

SC exporta 68 mil toneladas de carne suína em 
outubro e alcança o segundo melhor desempenho

AGRO.
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A primeira comissão a se 
reunir no Alesc Itinerante de 
Lages, nesta terça-feira (12), 
a Comissão dos Direitos do 
Consumidor e do Contribuinte 
e de Legislação Participativa 
aprovou por unanimidade o 
Projeto de Lei, (PL) 463/2023, 
que proíbe o ingresso ou 
permanência de pessoa 
utilizando capacete ou qualquer 
tipo de objeto que oculte a face, 
dificultando a sua identificação, 
nos estabelecimentos comerciais, 
públicos ou privados, bem 

como nos prédios e unidades 
residenciais, do Estado de Santa 
Catarina.

O autor da matéria, deputado 
Emerson Stein (MDB) defende 
que o objetivo é dar mais 
segurança aos condomínios, 
estabelecimentos comerciais 
e aos usuários do serviço. 
“Com um grande alcance da 
população, muitos golpes novos 
foram criados por criminosos, 
para lesar o consumidor, todavia, 
o reconhecimento do suposto 
‘entregador’, fica prejudicado 

diante do uso indevido do 
capacete que não é retirado 
na entrega ao destinatário”, 
argumenta.

A proposta vai para votação 
em Plenário.

Banco da Família
Aproveitando a presença 

dos deputados em Lages, a 
Comissão convidou a presidente 
do Conselho de Administração 
do Banco da Família, Isabel 
Baggio, para falar sobre a 
entidade, que atua na oferta de 

crédito simplificado a pequenos 
empreendedores. Criado em 
1998, por iniciativa da Câmara 
da Mulher Empresária, da 
Associação Empresarial de 
Lages, é considerada hoje a 
terceira maior instituição de 
microfinanças do mundo e a 
primeira no Brasil, de acordo 
com a MicroRate.

Desde a sua criação, o Banco 
da Família já concedeu mais 
de R$ 2,7 bi em microcrédito 
impulsionando negócios nas 
mais de 450 mil operações 

de crédito em mais de 295 
municípios do Sul do Brasil. 
“A nossa missão é promover 
a melhoria na qualidade de 
vida das pessoas, atuando em 
microfinanças como agente de 
inclusão, desenvolvimento e 
transformação social. Quando 
temos uma base da pirâmide 
sólida, os outros níveis da 
economia crescem”, defendeu 
Isabel Baggio.

O presidente da Comissão 
dos Direitos do Consumidor e 
do Contribuinte e de Legislação 

Participativa, deputado Mário 
Motta (PSD), exaltou o trabalho 
desenvolvido pelo Banco 
da Família e destacou que a 
presidente, Isabel Baggio, foi 
quem propôs à Alesc a criação 
da Frente Parlamentar do 
Microcrédito e da Microfinanças. 
“Essa frente parlamentar já tem 
data para ser lançada. Será hoje, 
aqui em Lages, no final da tarde”, 
adiantou Motta.

A niciativa para aumentar a segurança dos consumidores é aprovada em Comissão 

SAÚDE.

Barracão tem quatro casos positivos de dengue
A secretaria continua promovendo ações de conscientização e combate a dengue

O verão propriamente 
dito ainda nem começou, 
mas os casos de dengue 
já vêm sendo registrados 
no município de 
Barracão. Somente na 
última semana, quatro 
casos positivos foram 
registrados.

Segundo o secretário 
da Saúde, Dieyson 
Bugança, os trabalhos 
de conscientização e 
combate à Dengue são 
promovidos durante todo 
o ano, contudo, com a 
chegada dos dias mais 
quentes a incidência de 
casos positivos da doença 
aumenta.

“O ano todo, nossas 
equipes trabalham 
principalmente na 
conscientização com 
conversas e palestras 
realizadas nas escolas, 
para que dessa maneira 

nossas crianças sejam as 
disseminadoras dessas 
informações em suas 
casas. Além disso as 
agentes de Saúde visitam 
as famílias e explicam a 
respeito dessa situação 
que é preocupante para 
o município”, explicou 
Dieyson.

Além dessas ações, 
conforme ao secretário 
os agentes de endemias 
realizam periodicamente 
as vistorias nos pontos 
onde já houve relatos da 
presença do mosquito, 
bem como fazendo as 
visitas à população, e 
organização para novos 
mutirões.

“Nossas equipes 
estão preparadas 
para agir no combate 
e conscientização da 
população, e precisamos 
que a população 

realmente entenda que 
a incidência da dengue 
não acontece somente 
15 ou 20 dias no ano, e 
sim está presente entre 
8 a 10 meses no ano. 
Esse é um fato que nos 
preocupa muito em 
questão de saúde, porque 
a dengue tem sintomas 
iniciais dolorosos, 
casos que precisam de 
internamento, tanto no 
hospital local, assim 
como há casos que 
precisam de transferência 
para hospitais da região, 
e que se tornam casos 
graves, então o combate 
dos possíveis criadouros 
é essencial para evitar 
a doença”, enfatizou o 
secretário.

Ainda segundo 
Dieyson, o principal para 
evitar a proliferação é a 
conscientização no que 

se refere a proliferação 
do mosquito.

“Não vai adiantar 
todas as ações da 
administração, da área 
da saúde ou dos agentes 
da vigilância ou de 
endemias, se a população 
não se conscientizar 

que é necessário cuidar 
do quintal, evitar jogar 
lixo em qualquer lugar, 
e principalmente evitar 
o acúmulo de água. 
Nós precisamos essa 
conscientização da 
população não adianta 
o município fazer um 

investimento com 
mutirão, passando 
veneno, o fumacê, se a 
população não ajudar, é 
um trabalho em conjunto 
e onde precisamos um 
do outro para fazer dar 
certo”, concluiu Dieyson.
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Entre os dias 6 e 8 de 
novembro, o Congresso de 
Municípios, Associações e 
Consórcios de Santa Catarina 
(COMAC-SC) reuniu em 
Balneário Camboriú mais de 5 
mil participantes de 220 dos 
295 municípios catarinenses. 

O evento, promovido 
pela Federação Catarinense 
de Municípios (FECAM), 
foi um grande sucesso, 
proporcionando debates 
relevantes para o 
fortalecimento da gestão 
pública e o fomento ao 
desenvolvimento regional.

O COMAC-SC atraiu uma 
ampla gama de lideranças, 
entre prefeitos, vice-prefeitos, 
secretários municipais e 
estaduais, além de figuras 
políticas de destaque, como o 
governador de Santa Catarina, 

Jorginho Mello, e o presidente 
da Assembleia Legislativa, 
Mauro de Nadal. 

Durante os três dias de 
evento, temas estratégicos 
foram abordados, promovendo 
a troca de experiências entre 
os participantes e incentivando 
a criação de parcerias que 
possam trazer soluções para 
os desafios enfrentados pelos 
municípios.

Além dos gestores públicos, 
diversas empresas marcaram 
presença, apresentando 
produtos e soluções inovadoras 
nas áreas de educação, 
planejamento e administração 
pública, contribuindo para 
aprimorar as práticas de gestão 
municipal.

São José do Cedro foi 
representado pela Secretária de 
Administração, Kelly Figueiró, 

pela Secretária de Saúde, Carla 
Silvestri, e pelo Assessor de 
Imprensa, Djonatan Hauschild. 

A participação da equipe 

reforça o compromisso da 
gestão cedrense com a busca 
por conhecimento e soluções 
que possam aprimorar o 

atendimento à população.

São José do Cedro participou do Congresso 
de Municípios 

GERAL.

Evento aconteceu entre os dias 06 a 08 de novembro em Balneário Camboriú

Integrantes do 
Programa Parlamento 
Jovem de São José do 
Cedro participaram do 
13º Encontro Estadual 
de Vereadores Mirins 
que aconteceu na última 
semana em Florianópolis.

O evento é promovido 
pela Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina - Alesc, através 
da Escola do Legislativo 

Deputado Lício Mauro da 
Silveira

O objetivo é 
proporcionar aos jovens 
estudantes maior 
conhecimento na área 
legislativa. 

Este ano o 
Encontro Estadual 
trata dos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável, adotados 
pela ONU em 2015, 

compostos por 17 
objetivos e 169 metas 
a serem alcançadas até 
2030.

Eles abrangem áreas 
como erradicação da 
pobreza, educação de 
qualidade, igualdade de 
gênero, ação contra as 
mudanças climáticas 
e paz e justiça, entre 
outros, visando promover 
um desenvolvimento 

sustentável inclusivo 
e equitativo em escala 
global, bem como 
experiências das Câmaras 
Mirins de todo o estado.

Os nove vereadores 
mirins viajaram 
acompanhados pelas 
servidoras do Legislativo 
e vereadores titulares de 
São José do Cedro

Cedrenses participam do Encontro Estadual de 
Vereadores Mirins
O evento é promovido pela Assembleia Legislativa de Santa Catarina - Alesc

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Na última quinta-feira, 
dia 07, a Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira promoveu a 
2ª Sessão Solene quando 
foram entregues às 
seguintes proposições.

Moção de Aplausos 
nº. 021/2024: O 
vereador Claudiomiro 
Pavan, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
do vereador que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos 
à empresa Ponto Sul 
International Business 
Ltda por sua importante 
atuação no mercado de 
importação, exportação 
e comercialização no 
atacado de diversos 
produtos, gerando 
empregos e contribuindo 
para o desenvolvimento 
do nosso município e de 
nossa região.

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 
nº. 022/2024: O 

vereador Ederson Dirlei 
Schenkel, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
do vereador que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos À 
Igreja Evangélica de 
Confissão Luterana No 
Brasil pelos 200 anos 
da presença Luterana 
No Brasil e 70 anos em 
Dionísio Cerqueira. 

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 
nº. 023/2024: 
O vereador Luiz 
Fernando Zabot De 
Mello, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
do vereador que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos à 
Associação Recreativa e 

Cultural Nacional pelos 
relevantes serviços 
prestados à comunidade 
cerqueirense.

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 
nº. 024/2024: O 
vereador Joelso 
Vicente Domingues 
de Lima, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
do vereador que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos ao 
Professor Alvicio Kophal 
pelos relevantes serviços 
prestados à comunidade 
cerqueirense. 

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 

nº. 025/2024: A 
vereadora Marilene de 
Mello, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
da vereadora que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos ao 
Assentamento Conquista 
na Fronteira pelos 
36 anos de lutas e de 
conquistas. 

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 
nº. 026/2024: O 
vereador Valentim Borges 
da Silva, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
da vereadora que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos a 
Anilton Haefliger pelos 
relevantes serviços 
prestados à comunidade 
cerqueirense.

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 
nº. 027/2024: O 
vereador Diego Luis 
Poletto, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
do vereador que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos à 
Madeireira São Pedro 
pelos relevantes serviços 

prestados à comunidade 
cerqueirense. 

Aprovado por 
unanimidade

Moção de Aplausos 
nº. 028/2024: O 
vereador João Matias 
Rauber, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 
apresenta Moção de 
Aplausos nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
do vereador que 
subscreve, aprovou 
Moção de Aplausos ao 
Supermercado Poko 
Preço por sua importante 
atuação no setor 
supermercadista, gerando 
empregos e contribuindo 
para o desenvolvimento 
do nosso município. 

Aprovado por 
unanimidade.

Foi realizada na 
quarta-feira, dia 06, mais 
uma sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Flor da Serra do Sul. 
Durante a sessão houve 
a entrada em pauta de 
novos projetos, bem 
como foi promovida 
a segunda votação 
do Projeto de Lei n.º 
926/2024, que trata 
do Plano de Custeio do 
Fundo Municipal de 
Previdência de Flor da 
Serra do Sul.

Durante a sessão 
foram analisados e 
discutidos importantes 
assuntos para o 
município, desde o 
reconhecimento de 
associações locais e a 
concessão de honrarias 
a cidadãos ilustres até a 
criação de novos cargos 
efetivos na administração 
pública.

A sessão ordinária foi 
dividida em etapas para 
facilitar o andamento das 
discussões e as votações 

das pautas previstas. 
Na oportunidade foi 

colocado em segunda 
votação o Projeto de Lei 
n.º 926/2024.

Projeto de Lei n.º 
926/2024, que dispõe 
sobre o Plano de Custeio 
do Fundo Municipal de 
Previdência de Flor da 
Serra do Sul. Este projeto, 
previsto no artigo 14, 
§6º da Lei Municipal 
n.º 326/2007, tem como 
objetivo estabelecer as 
diretrizes para o custeio 
do fundo de previdência 
municipal, garantindo 
a sustentabilidade 
financeira e a gestão 
eficaz dos recursos 
previdenciários 
destinados aos servidores 
municipais.

Foram ainda colocados 
em primeira votação dois 
novos projetos de lei, que 
abordam questões fiscais 
e financeiras que buscam 
promover melhorias na 
administração municipal 
e na gestão de recursos:

Projeto de Lei n.º 
927/2024 – Institui 
o Programa de 
Recuperação Fiscal 
de Flor da Serra do 
Sul, que visa oferecer 
condições especiais 
para que contribuintes 
inadimplentes 
regularizem sua 
situação fiscal. A 
proposta é facilitar o 
pagamento de tributos 
atrasados, promovendo 
um equilíbrio nas 
finanças municipais 
e incentivando o 
cumprimento das 
obrigações fiscais.

Projeto de Lei 
n.º 928/2024 – 
Regulamentação do 
pagamento de multas 
de trânsito em veículos 
de propriedade do 
município: Esse projeto 
autoriza o pagamento 
de multas aplicadas 
a veículos da frota 
municipal, buscando 
assegurar a regularização 
dos veículos em uso pela 

administração pública. 
A medida visa não só a 
regularização das multas, 
mas também a adequação 
dos veículos às normas 
de trânsito e segurança.

Outros quatro novos 
projetos entraram em 
tramitação na casa de 
leis. 

Projeto de Lei n.º 
929/2024 – Reversão 
de doação de imóvel pelo 
Executivo Municipal: 
Este projeto autoriza 
o Poder Executivo a 
reverter a doação de um 
imóvel, decisão que será 
detalhada e debatida em 
reuniões futuras para 
garantir o benefício 
público e a conformidade 
legal da ação.

Projeto de Lei n.º 
930/2024 – Declaração 
de Utilidade Pública 
Municipal à ACEFSS 
(Associação Comercial 
e Empresarial de Flor 
da Serra do Sul), como 
forma de reconhecer 
a importância das 

associações empresariais 
para o desenvolvimento 
econômico local, e dessa 
maneira facilitando seu 
acesso a benefícios e 
parcerias com o poder 
público.

Projeto de Lei n.º 
931/2024 – Abertura 
de vagas para cargos 
efetivos com o objetivo 
de atender às demandas 
do funcionalismo 
municipal, o projeto 
autoriza a abertura 
de novas vagas para 
cargos efetivos, previstos 
na Lei Municipal 
n.º 411/2010. Essa 
medida busca reforçar 
a equipe de servidores 

municipais, atendendo às 
necessidades crescentes 
da administração.

Projeto de Lei n.º 
004/2024 – Concessão 
de Título de Cidadão 
Honorário: De autoria 
dos vereadores Claudia 
Hartmann Perondi, 
Juliano Constantino, 
Junior Berno e Leocyr 
Francisco Castelli, o 
projeto concede o Título 
de Cidadão Honorário 
à Senhora Luci Maria 
Zanella Rolim, em 
reconhecimento aos 
serviços prestados por 
ela ao município. 

Abertura de vagas para cargos efetivos é analisada durante 
sessão na Câmara

GERAL.

Projeto de Lei que visa a criação de novas vagas para cargos efetivos foi apresentado durante a Sessão da 
Câmara de Flor da Serra do Sul 
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O Núcleo de 
Empresários de Comércio 
Exterior da Fronteira 
– NECEF, entidade 
vinculada à Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin, realizou, na 
última semana, um curso 
sobre o Portal Único 
de Comércio Exterior, 
Catálogo de Produtos 
e o Novo Processo de 
Importação.

O coordenador do 
NECEF, Joacir Fransozi, 

destacou a relevância da 
capacitação, realizada 
através do Núcleo e 
da Ascoagrin, com a 
participação de 16 
empresas do setor.

“Esse curso foi 
pago, pelas empresas 
participantes, e a 
Ascoagrin viabilizou 
para nós toda a questão 
operacional. O curso 
é um tanto caro, 
mas pela Associação 
nós conseguimos 

compartilhar em 16 
empresas, o que tornou 
ele acessível”.

O curso, ministrado 
pela Empresa Aduaneiras, 
tratou sobre o novo 
processo de importação 
abordando o catálogo 
de produtos, que faz 
parte do novo processo 
de importação que está 
sendo implementado 
para o modal marítimo e 
aéreo.

Segundo Joacir, está 

previsto, para o segundo 
semestre de 2025, o 
novo processo iniciar 
também para o modal 
rodoviário, que é o que 
mais nos contempla.

“Nós tentamos 
viabilizar de forma 
gratuita, mas nesse 
ano não foi possível 
e esperamos que no 
ano que vem a gente 
consiga. O pessoal está 
bem entusiasmado e 
disposto a fazer novos 

treinamentos nessa 
linha”, comentou o 
coordenador do NECEF.

Depoimentos dos 
participantes foram 
tomados e, embora 
alguns apontamentos 
sobre a expectativa de 
se ter uma abordagem 
mais prática, a didática 
utilizada foi com base no 
que a legislação permite, 
utilizando-se de exemplos 
e métodos do ambiente 
de treinamento.

O coordenador do 
NECEF, Joacir Fransozi 
, concluiu afirmando 
que é possível associar 
o conteúdo transmitido 
com a prática do Portal 
Único de Comércio 
Exterior e isso vai 
tornando nossos 
profissionais melhores.

GERAL.

Núcleo de Comércio Exterior promove curso 
sobre o novo processo de importação
Ao todo 16 empresas participaram da capacitação pelo Núcleo de Empresários de 
Comércio Exterior da Fronteira vinculada à Ascoagrin
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O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Bom Jesus do Sul, em 
parceria com a equipe 
de Vigilância Sanitária e 
os Agentes de Endemias, 
promoverá durante o 
mês de novembro uma 
campanha de prevenção, 
conscientização e 
combate à dengue. 

Com a chegada do 
verão, período em que 
os casos de doenças 
transmitidas pelo 
mosquito Aedes aegypti 
aumentam, o município 
reforça as medidas de 
controle e orientação 
para evitar focos do 
mosquito transmissor 
da Dengue, Zika e 
Chikungunya.

A Semana “D” de 

Combate à Dengue 
será realizada entre 
os dias 18 e 22 de 
novembro e contará 
com atividades voltadas 
para alunos da Escola 
Municipal, Estadual e 
da Apae. Durante este 
período, serão realizadas 
coletas de materiais que 
podem acumular água, 
como vidros, pneus e 
eletrônicos.

Para garantir a 
abrangência da ação, 
serão montados 
pontos de coleta em 
comunidades no interior 
do município, com 
orientação das Agentes 
Comunitárias de Saúde. 

Já na cidade, os 
moradores deverão 
colocar os itens para 

descarte próximos 
às lixeiras de suas 
residências, embalados 
e separados, para que 
a equipe da Vigilância 
Sanitária possa fazer o 
recolhimento. Este será 
o último mutirão de 
coleta do ano para esses 
materiais.

Além disso, a 
campanha prevê a 
limpeza dos cemitérios 
municipais, com o 
objetivo de remover 
ou ajustar objetos que 
possam acumular água.

Cuidar de pequenos 
detalhes, como 
eliminar recipientes 
que acumulam água 
e descarte correto de 
materiais, é um esforço 
conjunto para proteger a saúde de todos.

Bom Jesus do Sul intensifica ações contra 
a Dengue 
Mobilização contra a dengue reforça conscientização e ações de combate na Semana “D”

SAÚDE.

GERAL.

Período para solicitar isenção do IPTU segue até 30 de dezembro
Para solicitar a isenção do referido imposto, os contribuintes devem comparecer ao setor de tributação com 
a documentação necessária

O setor de Tributação 
do município de Princesa 

informa que segue aberto 
o período para solicitação 

de isenção do IPTU 2025. 
O prazo final é dia 30 de 
dezembro. 

Para ter acesso à 
isenção do referido 
imposto, os contribuintes 
devem comparecer ao 
setor de tributação com a 
documentação necessária 
e solicitar o benefício.

De acordo com a 
fiscal tributária, Tatiâne 
Cristina Schneider, 
se enquadram nos 
requisitos, pessoas 
portadoras de deficiência 
física, proprietários de 
imóveis localizados em 

Zona de Preservação 
Permanente (APP), 
além dos loteadores 
de imóveis, desde que 
atendam aos requisitos 
da legislação local. 

Os pedidos devem 
ser encaminhados por 
protocolo digital, no site 
oficial do município, 
com a documentação 
necessária. 

Caso os contribuintes 
possuam dúvidas, 
deverão dirigir-se ao 
setor de tributação junto 
ao Centro Administrativo 
em horário de expediente.
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AGRO.

Dionísio Cerqueira e Cedro são contemplados 
equipamentos agrícolas 
Ao todo através de convênio o Estado entregou mais 35 equipamentos agrícolas para a região

O reforço de 
equipamentos agrícolas 
chegou para mais 23 
municípios da região 
Oeste. A entrega de 
35 equipamentos foi 
realizada na última 
semana, na Gerência 
Regional da Epagri de 
Chapecó.

Equipamentos foram 
adquiridos com um 
investimento total 
de R$ 1,5 milhão, de 
recursos de emendas 
parlamentares federal e 
estadual, em convênio 
com o Governo do 
Estado. 

O secretário de Estado 
da Agricultura e Pecuária, 
Valdir Colatto, a deputada 
Federal, Caroline De 

Toni, lideranças regionais 
e representantes 
de parlamentares 
participaram da entrega.

O secretário Colatto 
explica que a SAR recebe 
os recursos das emendas 
parlamentares, faz a 
licitação, compra e realiza 
as entregas nas regiões 
de destino. 

Pelo convênio federal 
910994-2021/MAPA 
- Emenda da Bancada 
Federal foram destinados 
29 equipamentos, 
indicação da deputada 
Federal Caroline De 
Toni, deputado Federal 
Daniel de Freitas, 
deputado Federal Darci 
de Matos, deputada 
Federal Geovânia de Sá e 

deputado Federal Pedro 
Uczai.

No convênio federal o 
investimento chega a R$ 
1,3 milhão para aquisição 
de ensiladeiras, grades 
niveladoras, plantadeiras 
5 Linhas, balanças 
bovinas, tratores 75 CV, 
distribuidores de adubo 
seco e líquido, carreta 
basculante, roçadeira 
hidráulica P, colhedora 
de milho, lâmina plaina 
traseira, grade aradora e 
subsolador. 

Foram contemplados 
os municípios de 
Chapecó (Penitenciária), 
Bom Jesus do Oeste, 
Dionísio Cerqueira, 
Romelândia, Saudades, 
Palma Sola, Abelardo Luz, 

Entre Rios (área indígena 
Chapecó), Santiago do 
Sul, Ipuaçú, Jardinópolis, 
Jupiá, Lindóia do Sul, 
Santa Terezinha do 
Progresso, São José do 

Cedro, São Lourenço do 
Oeste, Xanxerê, Xaxim, 
Anchieta e Bom Jesus.

Outros municípios da 
região também foram 
contemplados através 

de Emenda Impositiva 
785/2023, do deputado 
Estadual Neodi Saretta.

GERAL.

Governo Municipal de Princesa publica Decreto de Transição 
Documento foi assinado pelo atual prefeito Edilson Miguel Volkweis, no último dia 04 de novembro

O Prefeito Edilson 
Miguel Volkweis, assinou 
no último dia 04 de 
novembro, o Decreto Nº 
2.181 que dispõe sobre o 
processo de transição no 
governo local. 

O Decreto segue o que 
determina a Lei Estadual 
Nº 16.449/2014, a 
Resolução Nº 132/2014 
do TCE/SC e o Guia 
de Encerramento de 
Mandato TCE/SC.  

O objetivo é garantir 
para a Prefeita eleita o 

acesso às informações 
necessárias para 
assegurar a continuidade 
dos serviços públicos 
essenciais e o pleno 
conhecimento das ações 
e projetos em execução. 

O processo de 
transição será pautado 
nos princípios 
da legalidade, 
impessoalidade, 
moralidade, publicidade e 
eficiência. 

Dados sobre receitas, 
despesas, contratos em 

andamento, dívidas, 
entre outros serão 
apresentados de forma 
clara e acessível. 

Isso facilitará a análise 
e o planejamento da 
nova administração, 
além de contribuir para 
a responsabilização dos 
gestores.

A transição de governo 
já iniciou e encerrará 
no dia 31 do mês de 
dezembro.
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Uma jovem viúva faz um bo-
neco de neve ganhar vida. Mas 
será que ele consegue ajudá-la 
a redescobrir o romance e a 
alegria do Natal antes de derre-
ter?

Estrelando: Lacey Chabert, 
Dustin Milligan e Craig Robin-
son

Gênero: Filmes de comédia 
romântica, filmes de comédia e 
filmes românticos

UM AMOR fEITO DE nEvE
13/11//2024 - fILME

Lançamentos
mês novembro 

na Netflix

Dica de Leitura 
Autor:   por Guillermo 

del Toro (Autor), Cornelia 
Funke (Autor), Bruna 
Beber (Tradutor)

faixa etária: 16+ 
Editora: Intrínseca
Capa comum: 320 

páginas 

No ano de 1944, Ofélia 
e a mãe cruzam uma es-
trada de terra que corta 
uma floresta longínqua 
ao norte da Espanha, 
um lugar que guarda 
histórias já esquecidas 
pelos homens. O novo lar 
é um moinho de vento 
tomado pela escuridão e 
pela crueldade do capitão 
Vidal e seus soldados, 
dispostos a tudo para ex-
terminar os rebeldes que 
se escondem na mata.

Mas o que eles não sa-
bem é que a floresta que 
tanto odeiam também 
abriga criaturas mágicas 
e poderosas, habitantes 
de um reino subterrâneo 
repleto de encantos e 
horrores...

O labirinto do fauno

AS CRIAnÇAS PERDIDAS
14/11/2024 - DOCUMEnTáRIO

DEPOIS DO ADEUS
14/11/2024 - REALITy ShOw

Após a queda de um avião, 
quatro crianças indígenas lutam 
para sobreviver na Amazônia 
colombiana usando sabedoria 
ancestral enquanto uma missão 
inédita tenta resgatá-las.

Gênero: Colombianos e docu-
mentários

Depois de perder o noivo 
em um acidente, Saeko sente 
uma conexão inexplicável com 
um estranho que, por obra do 
destino, recebeu o coração e as 
memórias dele.

Estrelando: Kasumi Arimu-
ra, Kentaro Sakaguchi e Toma 
Ikuta

Gênero: Dramas românticos 
para TV, séries dramáticas e 
Japonese
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O município de 
Princesa está se 
preparando para mais 
um evento mágico 
que promete encantar 
moradores e visitantes. 

No dia 7 de dezembro, 
a cidade será palco da 
tradicional Noite Cultural 
com acendimento 
das luzes de Natal e 
chegada do Papai Noel, 
envolvendo escolas e 
entidades do município.

De acordo com a 
Secretária Municipal 
de Educação e Cultura 
Juliana Kern, a Noite 
Cultural acontecerá 
no ginásio da escola 
Estadual, e será repleta 

de atrações locais para 
toda a família. 

Juliana revela, que 
após as apresentações, 
a comunidade será 
deslocada até a praça 
central João Maria de 
Lara, onde acontecerá o 
acendimento das luzes de 
Natal.

Sem revelar detalhes, 
porém prometendo mais 
um grande espetáculo, 
confirmou a chegada 
do Papai Noel. Juliana 
lembra que no ano 
passado o bom velhinho 
chegou de fusca 
personalizado, e que 
neste ano, a surpresa 
será ainda maior.

“O Papai Noel trará 
muita alegria e estará 
disponível para fotos, 
garantindo momentos 
inesquecíveis para as 
famílias”, afirmou Juliana. 

Ainda segundo a 
Secretária o evento é uma 
excelente oportunidade 
para reunir a comunidade 
e celebrar a época mais 
mágica do ano com muita 
alegria e cultura. 

“Não perca a chance 
de participar desta 
celebração inesquecível 
e vivenciar o espírito 
natalino em Princesa”, 
finalizou Juliana.

GERAL.

Abertura da programação de Natal acontece 
no dia 07 de dezembro
A Noite Cultural, será no próximo dia 07 de dezembro,  e contará com o acendimento das 
luzes de Natal e chegada do Papai Noel

Secretaria de Guarujá do Sul promove campanha 
Novembro Azul
O Dia D aconteceu no sábado, dia 9 de novembro

A Secretaria de Saúde 
de Guarujá do Sul está 
promovendo ações 
especiais da campanha 
Novembro Azul. O Dia D 
aconteceu no sábado, dia 
9 de novembro.

A secretária Veridiana 
Barth explica que 
durante todo o mês serão 
desenvolvidas ações 
para conscientizar os 
homens a investirem 
na prevenção quando o 
assunto é saúde. 

“Desde o dia primeiro 
de novembro, os homens 
podem passar no posto 
de saúde para solicitar 
a requisição de exames. 
Isso poderá ser feito até 
o final do mês”, explicou 
Veridiana.

Ainda segundo a 
secretária, no sábado, 
dia 09, os profissionais 
dos três laboratórios do 
município de Guarujá 
do Sul estiveram na 
unidade básica de saúde 
para facilitar a coleta de 
material para as análises.

“O único requisito 
era ir até o posto entre 
8 e 12h, em jejum para 
realizar os exames de 
colesterol, triglicerídeos, 
hemograma, glicose, 
creatinina e PSA Total”, 
destacou Veridiana.

Veridiana explica que 
os adolescentes, a partir 
dos 13 anos, podem 
participar da campanha 
Novembro Azul. Somente 
as requisições para 

exames de PSA Total é 
que são emitidas para 
homens com mais de 40 
anos.

A secretária de Saúde 
guarujaense comenta 
que a participação dos 
homens no Novembro 
Azul, praticamente se 
equipara a participação 
das mulheres na 
campanha Outubro Rosa.

“Somente neste ano, 
foram contabilizadas 
cerca de 700 solicitações 
de exames para as 
mulheres e a perspectiva 
que esse número seja 
constatado entre os 
homens. A diferença 
é que as mulheres 
participam durante o 
mês todo e no Novembro 

Azul, a demanda é 
concentrada no dia Dia 

D”, afirmou a secretária.

SAÚDE.

Não se pode desenvolver 
novas tecnologias sem pensar 
qual será o destino desses 
materiais após a vida útil. 
O alerta da pesquisadora e 
professora Beatriz Luz, que é 
presidente do Instituto Brasileiro 
de Economia Circular, reforça 
uma preocupação que deve ser 
tema da 30ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudança 
do Clima (COP30), em novembro 
do ano que vem.

Na semana passada, durante o 

festival de tecnologia REC’n’Play, 
no Recife, a pesquisadora 
organizou o Brazilian Circular 
Hotspot, que chamou a atenção 
para a lógica da reciclagem: “a 
mensagem da circularidade é 
que não se pode desenvolver 
também novas tecnologias sem 
pensar no que acontece depois 
com os materiais”.

Como exemplo, ela cita 
paredes eólicas e painéis 
solares, que são considerados 
geradores de energia limpa, mas 

que exigem um planejamento 
para após a vida útil dessas 
tecnologias: “A nossa proposta 
é promover esse olhar amplo, 
mostrar para as pessoas que 
tudo está integrado”.

Para ela, o tema da economia 
circular pode alavancar as 
discussões sobre o combate 
às mudanças climáticas. Ela 
avalia que ações para reutilizar, 
recuperar e reciclar materiais 
e energia devem pautar as 
discussões de forma urgente. 

“Essa é uma estratégia para 
a regeneração do planeta, a 
proteção da biodiversidade e 
a redução da poluição e dos 
resíduos”, explica.

Modelo mental
A transição para a economia 

circular, segundo Beatriz Lua, 
requer uma mudança no “modelo 
mental”, na forma de produzir e 
de consumir, incluindo o modo 
como a sociedade se relaciona 
com produtos e serviços.

“É importante ter o 

engajamento do poder público 
criando diretrizes favoráveis a 
esse novo modelo de negócio, 
com incentivos para produtos 
circulares”.

Além disso, ela defende a 
necessidade de a indústria 
se engajar e perceber as 
possibilidades e oportunidades 
de trabalhar com diferentes 
materiais recicláveis. A 
pesquisadora explica que o tema 
virou lei em países europeus, 
onde os produtores de energia 

têm de se responsabilizar por 
todos esses equipamentos 
necessários para distribuir essa 
energia renovável.

“Se não for assim, a gente vai 
mudar um problema de um lugar 
para o outro. A gente vai eliminar 
o problema do combustível fóssil 
e gerar outro problema”.

Materiais de energia limpa podem ser problema futuro, diz pesquisadora
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“Palavras são, na minha não tão humilde 
opinião, nossa inesgotável fonte de magia. 

Capazes de ferir e de curar.” - harry Potter e 
as Relíquias da Morte, J.K. Rowling

Nos dias 5 e 6 
de novembro, a 
Secretaria da Família e 
Desenvolvimento Social, 
de Bom Jesus do Sul 
promoveu um curso de 
Bolos Recheados e Doces 
para as integrantes 
dos clubes de mães do 
município. 

A atividade foi 
realizada com o 

objetivo de capacitar 
as participantes para 
o desenvolvimento 
de novas habilidades 
culinárias, fomentando 
possibilidades de geração 
de renda e valorização da 
gastronomia local.

O curso foi conduzido 
pela instrutora 
Joice Pacheco, que 
compartilhou técnicas e 

dicas sobre o preparo de 
bolos recheados e doces. 
Ao longo das aulas, as 
participantes puderam 
aprender desde a 
escolha dos ingredientes 
e montagem até a 
finalização das produções 
que são tendências no 
mercado de confeitaria.

Segundo a Secretaria 
da Família, Lorizete 

Surdi, essa ação se alinha 
ao compromisso de 
promover a autonomia e 
o bem-estar das mulheres 
do município. A iniciativa 
teve uma boa aceitação, 
com um clima de 
aprendizado e interação 
entre as participantes, 
que também trocaram 
experiências e 
fortaleceram os laços 

comunitários.
“É muito gratificante 

ver o engajamento de 
todas. Cursos como 
esse permitem que as 
integrantes dos clubes 
de mães explorem novos 
conhecimentos e possam, 
quem sabe, abrir uma 
nova fonte de renda para 
suas famílias,” afirmou 
Lorizete.

Para as participantes, 
o aprendizado 
adquirido vai além das 
técnicas de confeitaria, 
representando uma 
oportunidade de 
aprimoramento pessoal e 
profissional.

GERAL.

Integrantes dos clubes de mães participam de 
Curso de Bolos Recheados e Doces 
A atividade foi realizada com o objetivo de capacitar as participantes para o 
desenvolvimento de novas habilidades culinárias

A indústria paranaense vem se 
destacando em diversos ramos em 2024. 
De janeiro a setembro deste ano, segundo 
dados do Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), a produção dos 
segmentos de bebidas, produtos de madeira, 
materiais elétricos e móveis cresceu, 
respectivamente, 13%, 12,5%, 28,5% e 
13,1% em relação ao mesmo período do ano 
passado. Em todos esses casos, o Paraná 
lidera o ranking nacional de expansão da 
produção.

Em bebidas, por exemplo, o crescimento 
foi 9,3 pontos percentuais acima da média 
nacional, de 3,7%. Na fabricação de móveis 
o resultado é 3,2 pontos percentuais acima 

da média nacional, de 9,9%. 
No ranking específico da região Sul, o 

Paraná é líder também na fabricação de 
veículos automotores e papel e celulose, 
com taxas de crescimento de 9,6% e 2,2%, 
respectivamente, nos primeiros nove meses 
de 2024.

Esses resultados da produção vêm 
acompanhados de bons números em termos 
de emprego. De acordo com estatísticas 
do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), do Ministério 
do Trabalho, os segmentos de bebidas, 
produtos de madeira, materiais elétricos e 
móveis foram responsáveis pela criação de, 
respectivamente, 304, 1.667, 1.726 e 2.710 

novas ocupações com carteira assinada 
no Paraná até o mês de setembro, o que 
demonstra a relação entre o desempenho 
produtivo e o retorno social, com a geração 
de emprego e renda.

Segundo Jorge Callado, diretor-presidente 
do Ipardes, os números não deixam 
dúvida quanto à amplitude do crescimento 
industrial paranaense, abrangendo desde 
ramos manufatureiros sofisticados, como 
são os casos das indústrias automotiva e de 
material elétrico, até segmentos em que o 
Estado apresenta vantagens comparativas, 
como na fabricação de produtos madeireiros 
e de papel e celulose.

De bebidas a móveis: Paraná lidera crescimento da produção industrial em vários segmentos
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ESTADO DO PARAná
MUnICÍPIO DE fLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUnICIPAL DE vEREADORES

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 009/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  ROSTIROLLA E CIA LTDA
CNPJ nº 24.010.062/0001-42
Valor......:  R$ 5.240,00 (cinco mil, duzentos e quarenta reais)
Vigência...:  Início: 07/11/2024 Término: 06/11/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa   Nº.:   14/2024 – Ata  de Registro  de
preços
Recursos...: Dotação: 333.90.30.00.00 – Material de Consumo - FONTE 1001

Objeto.....:  Registro  de  preços  visando  o  fornecimento  de  coffee  break,
destinado a atender eventos, cerimônias, cursos e reuniões oficiais promovidos
pela Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, conforme a demanda ao
longo do período de vigência da contratação.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE 
Flor da Serra do Sul,  07/11/2024

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 010/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  ADIRLEIA FATIMA PAZOLINI LEITE 047185099-39
CNPJ nº 19.622.003/0001-95
Valor......:  R$ 5.246,00 (cinco mil duzentos e quarenta e seis reais)
Vigência...:  Início: 07/11/2024 Término: 06/11/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   15/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...: Dotação: 333.90.30.00.00 – Material de Consumo - FONTE 1001

Objeto.....:  Registro  de preços visando a fornecimento de arranjos,  flores,  e
itens de jardinagem para a Câmara Municipal de Flor da Serra do Sul.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE 
Flor da Serra do Sul,  07/11/2024

ESTADO DO PARAná
MUnICÍPIO DE fLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUnICIPAL DE vEREADORES

ESTADO DO PARAná
MUnICÍPIO DE SAnTO AnTOnIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUnICIPAL DE vEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 027/2024
Processo de Inexigibilidade nº 21/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 02 (duas) inscrições para o curso “Responsabilidades legislativas em
final de mandato: Orientações orçamentárias, fiscalização, transição e condutas vedadas”, a
ser realizado nos dias 06, 07 e 08 de novembro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 3.380,00 (três mil e trezentos e oitenta reais).

VIGÊNCIA: 05/12/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 06/11/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 021/2024

OBJETO:  Aquisição  de  02  (duas)  inscrições  para  o  curso  “Responsabilidades  legislativas  em final  de
mandato: Orientações orçamentárias, fiscalização, transição e condutas vedadas”, a ser realizado nos dias
06, 07 e 08 de novembro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço
UNICURSOS 
CAPACITAÇ
ÃO E 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrição para o curso  'Responsabilidades legislativas 
em final de mandato: Orientações orçamentárias, 
fiscalização, transição e condutas vedadas', a ser 
realizado nos dias 06, 07 e 08 de novembro de 2024, 
no Município de Curitiba-PR. 

2,00 1.690,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 06/11/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARAná
MUnICÍPIO DE SAnTO AnTOnIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUnICIPAL DE vEREADORES

Atividades Legislativas
Câmara de Vereadores de 
Santo Antonio do Sudoeste 

Vereadores 
santoantonienses 
realizaram uma sessão 
ordinária e outra 
extraordinária para 
análise e votação do 
projeto

Na última segunda-
feira, dia 11, foram 
realizadas duas sessões 
na Câmara de Vereadores 
de Santo Antonio do 
Sudoeste, inicialmente 
foi realizada a sessão 
ordinária, e logo depois, 
com entendimento dos 
edis aconteceu uma 
sessão extraordinária.

Durante as sessões, os 
vereadores discutiram 
e aprovaram uma série 
de projetos de lei com 
foco no bem-estar da 
população e na definição 
do planejamento 
orçamentário para 2024. 

O presidente Sérgio 
de Mattos destacou a 
relevância do orçamento, 
enfatizando que 
ele representa uma 
continuidade do trabalho 

desenvolvido pelo 
prefeito Ricardo. 

“Em um contexto de 
reestruturação financeira, 
o orçamento projetado 
para o próximo ano visa 
não apenas garantir a 
manutenção de serviços 
essenciais, mas também 
impulsionar novos 
projetos que atendam 
às necessidades do 
município”, destacou o 
presidente.

Ainda segundo o 
vereador, presidente da 
casa, o trabalho realizado 
ao longo de 2024 foi 
marcado pela coesão 
entre o Executivo e o 
Legislativo. 

“Esse entendimento é 
essencial para a análise 
e aprovação dos projetos 
oriundos do Executivo 
que buscam beneficiar a 
comunidade. A postura 
colaborativa é um legado 
que desejamos manter 
nessa casa de Leis. 
Desde 1988, quando 
meu pai atuava nesta 

mesma Câmara, sempre 
tivemos o compromisso 
de aprovar projetos que 
favorecem nossa cidade”, 
afirmou o presidente. 

Sergio comentou que 
assumiu pela primeira 
vez na Câmara em 2012 
e, no decorrer dos seus 
três mandatos, tem 
se empenhado para 
construir um ambiente 
político respeitoso e 
produtivo.

“Nesse ano devido ao 
período eleitoral tivemos 
algumas discussões 
mais acaloradas, mas 
o respeito e o objetivo 
comum de servir à 
população sempre 
prevaleceram”, destacou 
o presidente. 

A Câmara ainda 
enfrenta desafios 
administrativos, mas 
Mattos acredita que o 
alinhamento entre os 
poderes Executivo e 
Legislativo fortalece 
a governança. Os 
vereadores mantêm-se 

firmes no propósito de 
apoiar iniciativas que 
promovam o crescimento 
e desenvolvimento do 
município, especialmente 
em áreas como emprego 
e serviços públicos. 

Nesse ano de 2024 a 
Câmara de Vereadores 
também passou por uma 
significativa reforma, que 
deu uma cara nova ao 
prédio da casa de Leis.

“Esse edifício, foi 
anteriormente utilizado 
pelo Fórum do Poder 
Judiciário, e passou por 
uma reestruturação que 
adequou as instalações às 
normas de acessibilidade 
e segurança. Com apoio 
de parlamentares como 
o deputado estadual 
Traiano, o prédio foi 
transformado em um 
espaço mais moderno, 
funcional e acessível”, 
destacou Sergio. 

A reforma incluiu a 
instalação de rampas 
de acesso para pessoas 
com deficiência, além 

de melhorias na área 
externa, tornando o 
prédio um cartão postal 
da cidade e um espaço de 
lazer para os moradores.

“A exigência de 
elementos de segurança, 
como gradis e rampas, foi 
uma questão levantada 
pela população, mas 
essas mudanças foram 
estabelecidas em 
conformidade com 
as regulamentações 
dos Bombeiros e do 
Ministério Público. A 
reforma traz um orgulho 
para nossa cidade e 
proporciona um espaço 
bonito e seguro para 
todos. Essa acessibilidade 
demonstra nosso 
compromisso com o 
respeito e inclusão de 
toda a comunidade”, disse 
o presidente.

Para o presidente 

Mattos, o trabalho 
realizado até o momento 
serviu para traçar o 
caminho para uma gestão 
ainda mais eficiente e 
transparente. 

“2025 será um ano 
de oportunidades para 
o município expandir 
seu potencial e atrair 
mais recursos. A Câmara, 
continuará atuando de 
forma estratégica para 
garantir que os projetos 
se tornem realidade. 
O objetivo é manter 
Santo Antônio em um 
ritmo de crescimento 
constante, mas sempre 
com os pés no chão e 
responsabilidade fiscal”, 
finalizou Mattos.
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ATA AUDIÊNCIA PUBLICA 04.2024

Aos vinte e um dias do mês de outubro de 2024, as 16:00, horas, no Plenário da

Câmara Municipal de Vereadores, de Santo Antônio do Sudoeste, Estado do Paraná,

conforme  Edital  de  Convocação  04/2024,  reuniram-se  a  comissão  permanente  ,

composta  pelos  vereadores  Sebastião  de  Oliveira   e   Marcos  de  Oliveira,  com a

ausência da vereadora Micheli Alves de Lima, sendo dada a abertura pelo Vereador

Sebastião e passado a palavra para equipe técnica, responsável pela elaboração do

Novo Código Tributário do município, ao qual explanou e apresentou comparativos do

antigo código, apontou os erros, e as correções realizadas, com base na legislação

vigente, estando presentes os funcionários do município da equipe técnica, bem como

populares e servidores municipais, de acordo com a lista de presença em anexo. Após

a  explanação  abriu-se  espaço  para  dirimirem  dúvidas,  bem  como  durante  a

explanação foi permitido a indagação. Não havendo questionamentos e nada mais a

tratar o Senhor Sebastião de Oliveira, declarou encerrada a audiência Pública. 

Sebastião de Oliveira                                                                Marcos de Oliveira

Relator                                                                                              Secretário. 

Micheli Alves de Lima

ESTADO DO PARAná
MUnICÍPIO DE SAnTO AnTOnIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUnICIPAL DE vEREADORES

PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, SOBRE QUAR-
TA AUDIÊNCIA PÚBLICA REFERENTE À REVISÃO DO CÓDIGO TRIBUTÁ-
RIO MUNICIPAL DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE-PR.

Nos termos regimentais, e de conformidade com o artigo 166 parágrafo 1 º da
constituição Federal, o artigo 48 parágrafo único da lei complementar 101 de
04/05/2000, e ainda a Instrução normativa n. 04/2006 de 04 de maio de 2006
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná, na data de 21 de outubro do ano
de 2024, foi realizada a quarta audiência pública do município de Santo Antônio
do Sudoeste, para a análise da revisão do código tributário municipal.

Inicialmente foram apresentadas as alterações que estão elencadas no projeto
de lei 027/2024 que trata sobre o novo Código Tributário de Santo Antônio do
Sudoeste – Paraná, conforme o cumprimento das determinações elencadas no
Processo nº 766488/22 do TCE-PR e seus anexos.
 
A Comissão de Finanças e Orçamento do Legislativo Municipal, através da Ve-
readora Micheli Alves de Lima, Vereador Marcos de Oliveira e Vereador Sebas-
tião de Oliveira, após o encerramento da audiência e das explanações apre-
sentadas pelo executivo, analisou e verificou que a documentação apresentada
está em conformidade com o que preceitua  o  artigo 166,  parágrafo 1 º  da
Constituição Federal, com a Lei de responsabilidade fiscal 101/2000 de 04/de
maio de 2000 em seu artigo 48 que trata da transparência e assegura a partici-
pação popular através de realização de audiências públicas.

Ante o exposto, no que nos compete analisar, somos favoráveis à aprovação
do Projeto de Lei Complementar 027.2024 que trata sobre o novo Código Tri-
butário Municipal, apresentado pelo poder executivo na audiência pública no
dia 21 de Outubro de 2024. É o parecer.

Sala das Comissões, em 21 de Outubro do ano de 2024.

MICHELI ALVES DE LIMA                          SEBASTIÃO DE OLIVEIRA.
                  PRESIDENTE.                                                         RELATOR.

MARCOS DE OLIVEIRA.
MEMBRO.
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O Paraná alcançou um novo recorde histórico ao exportar 
seus produtos para 214 mercados globais, incluindo países 
e territórios, de janeiro a outubro de 2024. No período, 
o Paraná exportou US$ 20,05 bilhões em produtos, se 
consolidando como o principal exportador da região Sul do 
Brasil, ficando à frente do Rio Grande do Sul (US$ 17,68 
bilhões) e Santa Catarina (US$ 9,61 bilhões). 

O resultado é o maior desde o início da série histórica 
em 1997. Ele foi extraído pelo Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico e Social (Ipardes) com base 
em dados da Secretaria de Comércio Exterior (SECEX) 
do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços.

Esse aumento no alcance dos produtos paranaenses 
representa um crescimento de 48% em comparação aos 
145 mercados atendidos no mesmo período de 1997, 
no início da série histórica, demonstrando o potencial 
exportador do Estado em mercados variados, dos grandes, 
como China e Estados Unidos, a economias menores, como 
Nepal, Mali e Liechtenstein.

Maior exportador do Sul, Paraná mandou produtos 
para 214 mercados em 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 80/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 80/2024, TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no
dia  29/11/2024,  às  08h30min,  que  tem por  objeto  a  Aquisição  de  materiais
hidráulicos.
Recebimento das propostas: de 18/11/2024 às 08h00min até 29/11/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 29/11/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/11/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 12 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 81/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 81/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia  04/12/2024,   às  08h30min,   que   tem  por  objeto   a  Aquisição  de  glifosato
líquido.
Recebimento das propostas: de 19/11/2024 às 08h00min até 04/12/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 04/12/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 04/12/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 12 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARAná
MUnICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREfEITURA MUnICIPAL

Foi realizada na 
segunda-feira, dia 11, a 
31ª Sessão Ordinária na 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira 
oportunidade em que 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições.

Projetos de Lei em 
segunda votação

Projetos de Lei 
022/24: Aprova nos 

termos do artigo 1° 
da Lei Municipal 
N°4.959/2023, os 
termos do contrato 
particular de parceria 
industrial e comercial, 
estabelecido entre a 
Cooperunião e Agroaves 
Alimentos Ltda. 

Aprovado por 
unanimidade.

Projetos de Lei 
026/24: Altera o artigo 

3° da Lei N° 3.634 de 04 
de abril de 2008 que cria 
o Conselho Municipal de 

Desportos - CMD e dá 
outras providências. 

Aprovado por 

unanimidade.

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas
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AGRO.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O mercado de trabalho 
brasileiro, com taxas de 
desemprego em níveis 
historicamente baixos, 
tem enfrentado desafios 
significativos na captação 
de talentos qualificados.

As áreas de 
Contabilidade, 
Planejamento e Análise 
Financeira (FP&A), 
Controladoria e Auditoria 
estão em alta e um dos 
cursos que a Unetri 
Faculdades oferece é 
Ciências Contábeis 

Para os especialistas 
da Robert Half, o cenário 
exige uma contabilidade 
mais estratégica, que 
vá além das obrigações 
periódicas. Com o 
aumento da expectativa 
de que a área influencie 
na tomada de decisões, 
no direcionamento 
dos negócios e em 
negociações contratuais, 
a exigência de 
qualificações aumenta 
para cada uma dessas 

searas.
As empresas ainda 

se deparam com 
dificuldades para atrair 
talentos, visto que o 
número de profissionais 
qualificados não supre 
a demanda e as taxas de 
desemprego continuam 
em queda. 

O índice de 
desocupação para esta 
categoria, a partir dos 
25 anos e com ensino 
superior completo, gira 
em torno de 3,5%, um 
patamar que o mercado 
considera próximo do 
“pleno emprego”.

Segundo o gerente de 
recrutamento da Robert 
Half, Daniel Maciel, as 
áreas de Contabilidade, 
Planejamento e Análise 
Financeira (FP&A), 
Controladoria e Auditoria 
estão em alta.

“As empresas, mesmo 
para prospectar novos 
clientes, entendem 
a importância de 

potencializar o 
faturamento e garantir a 
expansão dos negócios 
de forma estruturada, 
o que está alinhado 
aos objetivos do 
planejamento financeiro. 
Com o atual cenário, há 
uma demanda crescente 
por profissionais 
de FP&A com 
conhecimento contábil, 
que compreendam as 
tendências de mercado 
e a viabilidade de 
investimentos, algo antes 
menos evidente”, explica 
o executivo.

De acordo com a 
gerente da Robert Half, 
Danielle Nakaya, o 
último trimestre do ano 
normalmente apresenta 
uma redução nas vagas 
voltadas para estratégia 
e crescimento, mas 
este ano tem sido uma 
exceção.

“O contexto 
macroeconômico é 
relevante, pois estamos 

lidando com uma área 
que reflete as demandas 
das empresas e da 
economia. O crescimento 
do PIB e algumas 
incertezas para o 
próximo ano contribuem 
para a alta procura por 
posições focadas em 
planejamento e análise 
financeira, com projeções 
e entendimento de 
cenários diversificados”, 
afirma Nakaya.

FINANÇAS E 
CONTABILIDADE

Estas profissões estão 
em alta para 2025, e os 
segmentos que lideram 
as contratações são: 
Agronegócios, Indústria 
química, Saúde e 
equipamentos médicos, 
Infraestrutura;

Áreas funcionais 
com maior demanda: 
Contabilidade, 
Planejamento e análise 
financeira (FP&A), 
Controladoria, Auditoria;

Profissionais mais 

procurados: Controller, 
Gerente de planejamento 
financeiro/controladoria, 
Coordenador(a) contábil/
fiscal, Analista contábil/
fiscal;

Habilidades técnicas:
Mais demandadas: 

Análise financeira, 
Idiomas, Análise de 
dados, Ferramentas de 
inteligência de negócios;

Mais difíceis de 
encontrar: Análise 
de dados, Idiomas, 
Ferramentas de 
inteligência de negócios, 

Interpretação de normas 
contábeis/Leis;

Habilidades 
comportamentais:

Mais demandadas: 
Inteligência emocional, 
Resolução de problemas, 
Liderança, Pensamento 
crítico;

Mais difíceis de 
encontrar: Inteligência 
emocional, Pensamento 
crítico, Resolução de 
problemas, Gestão de 
stakeholders.

Um dos cursos que a Unetri oferece é Ciências Contábeis e as áreas de Contabilidade, Planejamento e 
Análise Financeira (FP&A), Controladoria e Auditoria estão em alta

Atividades contábeis aparecem como profissões em alta 
para 2025


